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平成３１年度第１回白井市立図書館協議会（概要） 

1 開催日時 令和元年７月１７日（水）１５：００～１７：００ 

2 開催場所 白井市立図書館２階 研修室２ 

3 出 席 者 委 員 中野会長、北原副会長、遠藤委員、中嶋委員、佐藤委員、志摩委員、 

苛原委員 

事務局 井上教育長、石田文化センター長、鎌田館長、内山副主幹、藤田副主幹 

4 傍 聴 者 ２名 

5 委嘱状交付 

6 教育長あいさつ 

7 委員自己紹介 

8 会長・副会長選出について 

9 会長あいさつ 

10 報告事項 

（1）図書館協議会の役割について 

（2）図書館概要について 

（3）平成３０年度図書館事業実績について 

（4）平成３１年度図書館事業計画について 

（5）白井市教育大綱及び教育振興基本計画の策定について 

11 協議事項 

 (1)図書館のあり方の検討について 

 「①開館時間について（案）」 

 「②貸出数及び貸出期間について（案）」 

12 その他 

13 配布資料 

（1）会議次第 

（2）会議資料 

（3）文化センターだより６・７月号 

14 議  事 以下のとおり 

会長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

委員 

図書館の利用者にとってより良い図書館であるように、皆さんの忌憚

のない活発なご意見を集約して、白井市の図書館が発展していくよう

な会議にしていきたいと思いますので、ご協力をよろしくお願いいた

します。 

 

報告事項（1）図書館協議会の役割について 

（2）図書館概要について 

（3）平成３０年度図書館事業実績について 

（4）平成３１年度図書館事業計画について 

 

平成３０年度事業について。１２月２日（日）に保健福祉センターで
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委員 

 

館長 

 

 

委員 

 

 

館長 

 

 

委員 

 

 

館長 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

行われた千葉いのちの電話講演会との連携についてはどこに載って

いるか。よい取り組みだったのでぜひ載せてほしい。 

（図書館内の展示については平成３１年度図書館年報 P26一般特別展

示の表 11 月の欄に掲載。図書館から司書が出張して関連本の紹介と

貸し出しを行ったことは明記していなかった。） 

 

平成３１年度当初予算の音訳協力者謝礼について。 

 

音訳資料の要望があったときのために予算を確保している。ここ数年

要望はない。 

 

開館２５周年記念事業の中のリサイクルフェアについて。関係団体な

どにお手伝いを頼む予定はあるのか。 

 

２０周年事業で行ったリサイクルフェアでは「読書会」の団体に手伝

ってもらった。今回もお願いする予定である。 

 

年々利用者数などが減少しているようだが、原因をどのように分析し

ているか。 

 

利用率の減少は、全国の図書館で似たような状況である。東日本大震

災以降インターネット、特にスマートフォンの普及があり、本を読ま

ない人が増えてきている。本をよく読む世代は、４０代・５０代とい

う調査もあり、高齢化しつつある。子どもの利用については、学校の

授業で図書館資料を使ってもらうなど働きかけをしている。その他に

も、市の行事と連携した各種展示等に力を入れ、利用を促している。 

 

アンケートでも本の充実を要望する人が多い。来年度の資料費を増や

せるならば、図書館入館数の増加につながると思う。白井の未来を背

負ってくれる子どもたちへの資料の充実はぜひお願いしたい。 

 

特に子どもへの資料の充実をお願いしたい。世界情勢から考えるに日

本は子どもの教育の面で、大人がしっかり向き合っていかなくてはな

らないと感じる。幼いころから物事を幅広く理解する力を養うには、

本はその入口となり得る。図書館には多くの良書を選んで置いていた

だきたい。 

 

前回のビブリオバトルに参加できなくて残念であった。今年も行うと

いうことなので楽しみにしている。 

最近話題の「ニューヨーク公共図書館」という映画を見てきた。図書
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委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

会長 

 

館長 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

委員 

 

 

 

委員 

 

委員 

 

 

 

委員 

館はただ本を置いてある場所ではない、ということが映画の核であっ

た。学校図書館も活動的な場所に変わりつつある。現場で使える本が

増えれば子どもたちも益々本に親しむと思う。 

 

事前にいただいた図書館年報を読んで、図書館の事業に大変興味をも

った。企画など努力している。 

 

報告事項(5)白井市教育大綱及び教育振興基本計画の策定について 

 

 

協議事項(1)図書館のあり方の検討について 

     「①開館時間について（案）」 

      

夜間開館していると嬉しいが、予算が伴わないのであれば、開館する

のは難しいのではないか。案１でよいと思う。家の近くのセンターは

夜も開館しているので、図書室も開いていればありがたい。 

 

各センター図書室は民間で運営されているのですか。 

 

西白井や白井駅前、桜台センターは、指定管理者が運営している。図

書室は、公民館内の児童館図書室という扱いになり、図書館の分館で

はない。市民の利便性を考え、図書館と同じ内容で運営している。 

建物全体の担当課は生涯学習課となる。センター図書室は午後５時閉

館となっている。図書館でセンター図書室の開館時間を決めることは

できない。市民からの要望があったことは、担当課に伝える。 

 

センター図書室側で開館時間を延ばしてくれると、各センターでリク

エスト本を受取ることができるようになるという事ですね。 

 

近隣の書店が次々と閉店し、本を実際に手にとって見る機会がどんど

ん減ってきている。これも本離れの原因ではないか。なんらかの形で

実物の本に触れる機会が増えることを望む。 

 

個人的には夜はあまり利用していない。案１がよいと思う。 

 

案１はアンケート結果を勘案して妥当だと思う。1 週間８時間減で費

用的に努力していると思う。反対意見は半数を超えていないので適当

である。 

 

個人的には週１日長く開館するなら土曜日がありがたい。また夜開館
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委員 

 

 

委員 

 

 

委員 

 

 

委員 

 

 

 

 

事務局 

 

 

していなくても白井駅前センターのポストがあいていれば返却でき

て良いと思う。これは違う話だが、白井の図書館のヤングアダルトコ

ーナーはちょっと寂しい。もともと本を広げる時間が少ない中高生に

は充実した本を置かないとますます図書館が遠くなる。 

中高生には人生が変わるような本に出会って欲しい。 

 

私も案１で良いと思う。センター図書室は、図書館の管轄だと思って

いた。市民から見ると直営なのか、指定管理者なのかは、分からない。 

桜台センターは休館時も本が返せるブックポストがある。センターに

よってブックポストに違いがあるのを知った。センター図書室担当が

急遽お休みの時など図書館と協力できる体制が取れるようになると

良い。 

 

案１で良いと思う。たまに仕事帰りに火曜日の夜、図書館に行くとき

があるが、そんなに人が多くいる印象はない。案 1 は実態とあってい

ると思う。 

 

１２月４日からの試行で特に混乱もないようなので、案１がよいと思

う。 

 

協議事項（1）「②貸出数及び貸出期間について（案）」 

 

図書１５冊の貸し出しは多いように思ったが、たくさん借りたい人が

貸し出しできるのは良いことなので②の（案）は妥当であると思う。 

 

私は調査資料として借出し限度１５冊を借りることもあるので助か

っている。 

 

貸出期間３週間は自分には良いが、他の方が借りている本の順番がな

かなか回ってこないという反面もある。 

 

貸出期間３週間は白井の売りである。図書館では「奉仕」という言葉

を使っていて、私はとてもよい言葉だと思っている。アンケート結果

から見ても反対の方が過半数を上回るということは無かったので協

議②は妥当である。 

 

12 その他 平成３１年度蔵書点検結果報告 

次回は１１月２８日（木）その次は２月２７日（木）を予定しています。 

長時間ありがとうございました。 

 


